
令和 5年度 実施報告・自己評価・学校関係者評価２ 

徳風幼稚園 

 

４ 保護者アンケート結果 

幼稚園から保護者（2023年度在園）へアンケート調査を実施した。 

保護者へのアンケート調査は初めての実施だったが 93.8％の解答率で多くの方が協力してくださった。 

 

アンケート調査にご協力いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。下記にアンケート結果と 

アンケート結果を踏まえて今後の改善点・評価を公表させていただいております。（ご意見としていただい

たものは一部抜粋・表現を一部修正しており、同意見はまとめさせていただいています。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者からの意見 

・今年度始まった 3歳児クラスのことをしばらく知らなかった。 

・来年度からバスルートが変わって自宅から停留所が近くなるようで、ありがたい。 

・遠方から登園しているので、自宅周辺の家庭にも徳風幼稚園のことを是非知ってもらいたい。 

・来年度のバスルート、時間が大幅に変わり過ぎて生活リズムがつかめない。 

・区外を意識されたルートになったが、すでに通っている台東区内の園児のことも気にかけてほしい。 

・午前保育だと帰りのバスが出ない等、仕事との両立で厳しい部分もある。 

・白コースの帰りの時に本堂付近で遊んではならないと、先生も本堂まで出てきて声がけをしてもらいたい。 

・休園日や午前保育も減らして働きやすくしてほしい。 

・休日、休園日はアプリの通知は極力控えてほしい。 

・シフト制の仕事をしており、毎月上旬に来月の予定を知りたい。年間計画表を 2月中には出して欲しい。 

・デジタル化・ペーパーレス化していて園のスケジュールや欠席理由の内訳がアプリで一目で分かるのがとても

良い。他の園の子からも羨ましいと言われる。 

・Instagram、先生の負担にならない程度に更新してほしい。 

・インスタを見てお弁当を食べている姿や豆まきなどの楽しさが伝わり、とてもよかった。 

・持ち物が曖昧なことがある。イレギュラーな時はアプリ等で教えていただきたい。 

・ICTを利用した動画配信は知らなかった。 

・保護者の意見をもう少し聞いて、受け入れてほしい。 

・先生たちの人柄についても園を信頼できる。 

・幼稚園をより良くしようという改善を感じる。 

・私立のためか、同じ先生が長く園にいるのがよい。卒園生がたくさん行事に参加するのをみて感じた。 

・預かり保育の実施(特に長期休み)は親としてとても助かっている。 

・来年度の保育内容、園の情報をもう少し早く知りたい。 

・制服がズボンに変更されたことや名札の縫い付けに関して説明が不充分に感じた。 

・役員や手作り係等、立候補を募って公平に負担してほしい。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・在園中一度は役員をやる、というルールはなくなってほしい。 

・バザーや PTA・役員活動など、協力可能な保護者の人数のもとで無理ない範囲で運営できたらありがたい。 

・近隣小学校と幼稚園で、保護者参加の行事等の日にちが重ならないと助かる。 

・PTA会費を園児が利用する遊具の一部金や園の為に活用してほしい。金額は副会と会計のみしか知らない。 

・子どもを預けてのバザーの参加は負担がある。 

・同じ方が長く役員をするのは反対。 

・園庭の整備で遊具が少なくなり、子ども達がどんなふうに遊んでいるのか気になる。 

・埃が溜まっている場所が多々あり、バザー前には幼稚園を親子でお掃除する日があってもいいと思った。 

・耐震、免震はできているときいているが、外壁など老朽化についてはやや心配がある。 

・園庭が綺麗になり良かった。 

・滑り台が無くなったので少し不満そう。 

・安全整備(弾性チップ、インターホン、バス置き去り防止システム)は安心に繋がった。 

・職員室や玄関など外から見える雰囲気が雑然としているのが残念。 

・トイレが寒く、便座も冷たいので改装してほしい。 

・運動会の際、境内の地面がコンクリートのため転倒時の怪我が気になる。 

・歌や合奏、制作物やモンテ関係の作品づくり等園での活動を子どもが楽しんで家でも話してくれる。 

・給食を残さず食べられる日が増えた。先生の言葉がけのおかげだと思う。 

・日常の保育の様子をもう少し教えてほしい。個人的に今どんなことを頑張っていて何ができた、苦手なども。

園だよりだけでは、わからない部分も多い。 

・毎日楽しそうに通う姿や、幼稚園であった出来事を帰宅後笑顔で話す顔を見ると、幼稚園が大好きで有意義な

時間を過ごせていると感じる。子どもは幼稚園大好きでとても充実した生活を送っている。 

・ピアニカや縄跳び指導等、どこの園でも行っている訳ではないので、もっと宣伝しないと勿体ない。 

・仕事をしていることもあり、長期休み中の預かりは大変ありがたい。子どもも長くお友達や先生と過ごせてと

ても楽しんでいる。 

・先生が絵本や紙芝居を読んでくれるのが大好きで、音楽系の活動、工作など面白かった話を聞かせてくれる。 

・毎月の園外保育を楽しみにしている。 

・夏の水遊びが楽しみで「早く夏にならないかな～」と話している。 

・先生が子どもの発達状況をよく観察してくれていて、面談では集団での困りごとをよく教えてくれる。 

・先生から見た子どもの良いところも教えてほしい。 

・保育面では、個性のある子どもでもよく見てくれて感謝している。 

・先生方は優しくてみんな好きだそうで、いつも安心して預けられてる。 

・バスを利用していると先生と会う機会が少ないので、トイトレの状況や園の様子がわかりにくい。 

・面談のときに数ヶ月前に先生が気になったことなど教えてくれたが、毎日白コースなので子どもの発達や生活

に関わることは都度教えてほしい。 

・仏教に触れる機会がもっとあると嬉しい。日頃どの程度、お経に触れて、お坊さんの話を聞く機会があるのか

わからない。報恩講以外にも、色々と体験できたらよいと思う。婦人会の皆様との関わり合いもあるとよい。 

・近隣小学校の児童との交流行事があると良い。 

・モンテッソーリの教材を使っている様子を保育参観等で見てみたい。 

・親子遠足をいつも上野動物園ではなく、もっと自然とふれあえるところを経験させてほしい。 

・電話ですぐ怪我の詳細など教えてくれて安心している。 

 



 

ご意見についての改善点等   

・インスタグラムや動画配信等、個人情報に留意しながら更新してまいります。 

・園だより等、毎月配信するお知らせは日にちを決めることで保護者の方の見落としを防ぐようにしています。 

 他のお知らせは正確なものを適時に配信して十分なご説明ができるように努めます。 

・バスコースの拡大に伴い、時間や場所の変更でご不便をおかけしております。バスコースは在籍状況や交通状況に

よって毎年検討し決定しています。なるべく自宅付近で安全に乗降できる所にバス停を確保し、乗車時間を減らし

て保育時間を十分に確保できるよう努めています。ご理解の程よろしくお願いいたします。 

・バザー等、役員の方が中心になって園のためにご協力いただいていることに日々感謝しております。役員は全員が

必ず一度はやるという訳ではなく、負担にならないように協力するという気持ちを持っていただけるとありがたい

です。 

・子どもの発達や気になること・良いところなど、保護者の方へこまめに伝え、共有し寄り添えるよう努めます。 

・モンテッソーリ教育に関しては、子どもが自由に教具・教材を選択し集中して取り組めるように環境に配慮してい

ます。 

・掃除についてご指摘いただき、改めて見直して改善に努めたいと思います。 

・窓ガラス等、華美にならない程度の装飾をして明るく清潔感のある外観になるよう努めます。 

・子どもたちが気持ちよく過ごせるよう掃除を含めて環境に配慮できるよう心がけます。 

・多くのご意見・嬉しいお言葉、ありがとうございました。東本願寺の幼稚園として、今後の運営・保育に活かして

まいります。 

 

５ 総合的評価 

上記のそれぞれの項目に対して園児の成長発達につながるように重点的に取り組みを実施することができ

た。今年度の反省を踏まえて環境を整え、子どもたちの成長発達につながるよう、更に探求・継続して実践す

ることが必要である。園内では新型コロナウイルス感染症の大流行等は無く過ごしているが、コロナ禍で停滞

していた教育力は引き続き向上につながるように支援が必要となる。 

 

６ 今後取り組む課題 

 安心・安全に活動に取り組み、近隣・地域の方々や保護者の方々に信頼されるよう努め１日１日丁寧に子ど

もたちと接する。 

（1）保護者とのつながりを大切にし、子どもたちの成長や課題を共通に理解しあうことができるよう努める。 

（2）積極的に研修を受講し、教育の質の向上に努める。受講した内容を教員間で伝えあい、そこでの学びを 

広めていく。 

（3）英語活動を通し異文化に触れ国際感覚を養い、誰に対しても会話を中心としたコミュニケーションを図 

ることができるように養う。 

 

７ 学校関係者の評価 

＜教育目標について＞ 

・園の掲げる教育目標に基づき、様々な取り組みを通して子どもたちの心身の発達を促す保育を行っている。 

 

＜本年度重点的に取り組む目標・計画について＞ 

・コロナ禍により中止を余儀なくされていた行事も再開し、低下した体力や情緒を育む場も増加している。 

 



＜評価項目・実施報告について＞ 

（1）子どもたちの健康・安全 

・子どもたちの安全を考慮し、設備の修繕改修を行っている。 

・隔月以上の頻度で避難訓練を実施し、災害や防災に関する子どもたちの意識を高めている。 

 

（2）職員研修の充実 

・区や都の研修を通し、教員の知識の向上に努めている。 

 

（3）モンテッソーリ教育の推進 

・教材を多数取り揃え、子どもたちが遊びを通して学ぶ機会を増やしている。 

 

（4）ICT教育 

・動画を共有することによって、繰り返し視聴でき、子どもが自分の力で試行錯誤することができる。 

・映像化されていることにより、折り紙の折り方などは紙ベースの教材よりも理解がしやすい。 

・パソコンやアプリを通してデジタル教育の機会を広げていくことは、今の保護者の方々には受け入れや

すい教育方針だと感じた。 

・ICT教育の取り組みには先生方の大変なご苦労があったと思う。併せて病気で欠席している園児や未就

園児が参加できるところも高く評価したい。 

 

＜保護者アンケートに関して＞ 

・保護者の意見を取り入れ、改善に努めている。 

・就労状況の変化に対応し長期休み中の預かり保育を拡充した。 

 

＜全体としての評価＞ 

・園長先生をはじめとして先生方の園を良くしていこうという努力が、アンケートの結果や保護者様から

の意見に表れており、園児が楽しく通園できていることは喜ばしい限りである。園児の安全配慮もしっ

かり実施されていると感じた。ただ、園内の環境整備綿では否定的な回答も若干見受けられる。母体の

本山 東本願寺とも話し合い、設備等の修繕により環境整備をしていく必要がある。 

・宗教法人であることを踏まえて法人と協力し合って運営してほしい。 

・反省すべき点や改善する必要がある点は謙虚に受け止め、対策してほしい。 

 

学校関係者委員 

本山 東本願寺 経理部 次長：白井一也 

徳風幼稚園 後援会 会長：藤田和弘 

台東区私立幼稚園 PTA連合会 会長：齊藤仁美 

園長：鍵田雅子 

 


